

Viernes 06 de septiembre 2013

Última modificación 06.09.2013

Reforma

Sorprende Banxico a analistas

Por Reuters

Cd. de México México (06 septiembre 2013).- Diversos analistas calificaron como sorpresiva la decisión del Banco de México de recortar en 25 puntos base la tasa clave de interés, en medio de la desaceleración de la economía local, que dijo fue más débil de lo esperado en el segundo trimestre. Es la segunda ocasión en lo que va del año, que Banxico recorta su tasa de fondeo. "Es una acción muy atinada por parte del banco central. Estamos en un entorno de crecimiento muy débil en México con una inflación muy controlada", dijo Alonso Cervera, economista de Credit Suisse. "Creo que es un día muy importante para el banco". "Como cierran el comunicado es que es una postura neutral, pero aún con una postura neutral bajaron de julio a hoy. Yo creo que va a depender mucho de cómo vengan las cifras (un nuevo movimiento de la tasa)".

P.C. Banco de México, sistema financiero

Sufre inversión mayor caída en 40 meses

Por Ernesto Sarabia

Cd. de México México (06 septiembre 2013).- En junio, la Inversión Fija Bruta total (IFB) disminuyó 3.1 por ciento para sumar su segundo descalabro en fila a tasa anual, con lo que presentó su mayor baja en 40 meses, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha variación negativa sólo es menor al registro de febrero de 2010, cuando descendió 4.1 por ciento respecto al mismo mes del año previo. Por componentes, el ramo de la construcción destacó por que se hundió, presentando la contracción más pronunciada en cuatro años a tasa anual; en tanto, el de maquinaria y equipo se incrementó, aunque con menor fuerza que en los dos meses anteriores.

P.C. INEGI, inversión fija bruta

Genera EU 169 mil empleos

Por NEGOCIOS / Staff

Washington DC Estados Unidos (06 septiembre 2013).- La economía de Estados Unidos generó 169 mil empleos en agosto, mientras que la tasa de desempleo cayó a 7.3 por ciento desde un 7.4 por ciento registrada el mes previo, informó hoy el Departamento de Trabajo. Los economistas encuestados por MarketWatch esperaban una generación de 173 mil empleos. La baja en la tasa de desempleo fue atribuida a que menos personas salieron a buscar un empleo en agosto. Las cifras de agosto sugieren que la recuperación no están ganando fortaleza y potencialmente estaría complicando los planes de la Reserva Federal para poner fin a su programa de estímulos monetarios, citó el diario The Wall Street Journal. La dependencia indicó que la tasa de participación de la fuerza laboral bajó a 63.2 por ciento, su más bajo nivel desde el verano de 1978.

P.C. Estados Unidos, empleo

Pierde construcción 400 mil empleos

Guadalajara México (06 septiembre 2013).- Las nubes oscuras no se alejan del sector constructor.

Por la crisis de las grandes desarrolladoras de vivienda y la falta de inversión pública, de enero a la fecha se han perdido entre 400 mil y 500 mil empleos del ramo, señaló Luis Zárate Rocha, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En este sentido, urgió a que se acelere el gasto público, pues durante esta Administración se registra un subejercicio, provocando una caída de 2.5 por ciento en las ventas del sector a nivel nacional. Aclaró que no se ha reportado un importante cierre de empresas, ya que están a la espera de que el 2014 sea un mejor año. "Sin duda nos ha afectado, no ha crecido el sector y ahora a lo que estamos apostándole es a que arranquen los procesos de licitación para estar preparados a principios del próximo año y que se ejerzan los recursos e iniciar las obras", dijo en una entrevista con NEGOCIOS realizada ayer durante su visita a Jalisco.

P.C. industria de la construcción, sector vivienda

El Universal

Busca SHCP fin de privilegios fiscales

Mario Alberto Verdusco | El Universal

A dos días de que se presente la iniciativa de reforma hacendaria, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció algunos de los ejes que compondrán en ese paquete, entre los que considera eliminar la consolidación fiscal y dar mayores facultades a estados y municipios para recaudar. En su primer informe de labores, la dependencia establece que se propondrán modificaciones a la legislación, normatividad y procedimientos que rigen el actual esquema fiscal y el ejercicio del gasto entre el gobierno federal y los estados. Establece que una directriz de esta reforma hacendaria será el fortalecimiento de la capacidad financiera del Estado mediante la eliminación de privilegios fiscales, en particular el régimen de consolidación fiscal.

P.C. reforma hacendaria, SHCP, informe de labores

Gasto en educación representa beneficios: Anaya

Horacio Jiménez y Francisco Nieto | El Universal

Legisladores del PRI, PAN y PRD consideraron adecuado el presupuesto de 28 mil 305 millones de pesos que planea erogar la Secretaría de Educación Pública (SEP) para implementar la reforma educativa y sus tres leyes secundarias. En entrevista, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Ricardo Anaya, aseguró que más que un costo para el país dicha cantidad será una inversión. Anaya Cortés dijo que los 28 mil millones de pesos serán invertidos para tener maestros evaluados y mejor capacitados en beneficio de las niñas y niños.

P.C. SEP, reforma educativa, gasto

Cae dinamismo económico: Inegi

Rubén Migueles Tenorio | El Universal

La economía mexicana confirma su tendencia de menor dinamismo de acuerdo con los resultados más recientes del Sistema de Indicadores Cíclicos que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A junio, el indicador coincidente continuó en desaceleración al ubicarse en 99.9 puntos, mientras que el indicador adelantado bajó su nivel respecto al mes pasado, al registrar 100 puntos. De acuerdo con el Inegi, el Sistema de Indicadores Cíclicos permite determinar la fase del ciclo económico en la que se encuentra la economía mexicana a través de sus dos indicadores compuestos: el coincidente y el adelantado. El indicador coincidente refleja el estado general de la economía, mientras que el adelantado busca señalar anticipadamente la trayectoria del indicador coincidente, particularmente sus puntos de giro: picos y valles.

P.C. INEGI, indicadores cíclicos

Decisión de Fed inquieta a mercados

Ricardo Jiménez | El Universal

El riesgo país de México se encuentra en sus niveles más altos en lo que va de este año, al ubicarse cerca de los 200 puntos, derivado del nerviosismo que existe en torno a la incertidumbre sobre la evolución de la política monetaria de Estados Unidos, coincidieron analistas. Los inversionistas extranjeros tras la inquietud en relación de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos comience a retirar sus estímulos monetarios a partir del 18 de septiembre, los motiva a retirar sus recursos de los mercados emergentes, como es el caso de México. La expectativa de un ataque militar de Estados Unidos y sus aliados a Siria, es otro de los factores que también genera nerviosismo entre los inversionistas, que en los últimos días han optado por buscar instrumentos con menos riesgo, como son los bonos estadounidenses. En semanas anteriores, las tenencia de valores gubernamentales en poder de extranjeros ha disminuido, según datos del Banco de México reporta una baja de alrededor de 43 mil millones de pesos.

P.C. riesgo país, sistema financiero, economía mundial

Elevar productividad y acabar formalidad: IMCO

La próxima reforma hacendaria debe fomentar la productividad y la formalidad, y no sólo tener un fin recaudatorio, consideró el director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) , Juan Pardinas Carpizo. En entrevista, señaló que los gravámenes generales, como el Impuesto al Valor Agregado (IVA), son más propicios a la formalidad, a atraer inversiones y a fomentar la productividad, por lo que sería una opción viable incluirlos en la reforma hacendaria. Sobre la caída que tuvo México en el índice de competitividad global del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), al pasar del sitio 53 al 55 de un total de 148 países, dijo que este ranking funciona a través de percepciones. Así, detalló que a pesar de que se han aprobado ya algunas reformas importantes, como la laboral o la de telecomunicaciones, México retrocedió en este índice, pues toma tiempo aterrizar y hacer ejecutables estos cambios en el país.

P.C. IMCO, reforma hacendaria

Minera Buenaventura inicia su expansión en México

Compañía de Minas Buenaventura, primer productor local de metales preciosos, está apostando fuertemente por México para iniciar su ansiada expansión internacional luego de varios intentos frustrados en proyectos de otros países, refirió su presidente, Roque Benavides. En declaraciones formuladas al diario chileno “El Mercurio”, el ejecutivo indicó que su representada se encuentra trabajando activamente en “‘el due diligence’” (evaluación) de un proyecto de plata en el país norteamericano”. Si bien se excusó de revelar el nombre del proyecto y el posible monto de inversión, sí fue claro en advertir que la movida obedece al enfoque de la compañía, consistente en la exploración de plata y oro, donde México posee grandes ventajas competitivas.

Señaló que esa es una de las principales razones por las cuales la compañía Buenaventura ha descartado seguir explorando en la Argentina, Ecuador y Colombia.

P.C. sector minero

Aumenta uso de aguas residuales tratadas en el mundo

EFE | El Universal

Un estudio de la ONU dado a conocer hoy constató el aumento del uso en todo el mundo de aguas residuales tratadas aunque también señaló que sólo una fracción de países tienen datos sobre la generación y reciclamiento de aguas residuales. El estudio, realizado por el Instituto del Agua, Medio Ambiente y Salud de la Universidad de las Naciones Unidas (UNU-INWEH) , con sede en Hamilton (Canadá) y la Universidad Tottori (Japón) , también indicó que el uso en agricultura de aguas residuales tratadas aumentará rápidamente en los próximos años. Uno de los autores del informe, Manzoor Qadir, declaró que la cantidad de nutrientes en las aguas residuales tratadas y la carestía de productos como el potasio o el fósforo, ingredientes claves para la producción de fertilizantes, está provocando el aumento de su uso por parte de agricultores. Qadir también señaló que cada vez más, las aguas residuales tratadas son consideradas como un recurso, especialmente en regiones en las que la demanda de agua potable supera su disponibilidad.

P.C. ONU, recursos naturales, agua, medio ambiente

El Economista

Temor por conflicto sirio limita avance de acciones europeas

Reuters

Londres - Las acciones europeas terminaron este viernes con ganancias moderadas, borrando gran parte de los avances provocados por datos de empleo en Estados Unidos más bajos que lo esperado, con inversionistas nerviosos por el apoyo de Rusia a Siria en caso de un ataque militar. En una sesión volátil, el índice FTSEurofirst 300 cayó hasta 0.4% luego de que Bloomberg reportó que Rusia "asistiría" a Siria en caso de un ataque externo. El índice recortó pérdidas cuando Reuters aclaró que Rusia mantendría el apoyo actual si Siria es atacada. El FTSEurofirst 300 terminó con un alza de 0.36% a 1,228.11 puntos.

agr

P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Crudo avanza; Brent supera los 116 dólares por barril

Reuters

Londres - El precio del crudo Brent subían a más de 116 dólares el barril este viernes, después de que datos de empleo más débiles de lo esperado en Estados Unidos impulsaron la percepción de que la Reserva Federal podría retrasar la reducción de su enorme programa de estímulos, que ha fortalecido a las materias primas. Preocupaciones de que un potencial ataque de Estados Unidos a Siria podría extender el malestar e interrumpir aún más los suministros de Medio Oriente habían fortalecido los precios del petróleo en las últimas semanas y el crudo Brent está encaminado a subir por cuarta semana seguida. Sin embargo, el alza era limitada mientras el presidente Barack Obama recibe crecientes presiones de otros líderes para que no ordene un ataque militar contra Siria, debido a temores de que dañaría a la economía global y elevaría los precios del petróleo.

P.C. petróleo, crudo Brent, precios

Peso se aprecia más de 1%

Redacción

El peso se apreciaba este viernes, luego de que un débil dato de empleo en Estados Unidos animara a los inversionistas sobre un retraso en la decisión de la Reserva Federal de recortar su plan de expansión monetaria este mes; sin embargo, el avance era limitado por la decisión sorpresiva del Banco central local de recortar en 23 puntos base su tasa de interés de referencia.

P.C. tipo de cambio, peso

IVA personalizado, la opción por tomar de AL

Yolanda Morales / El Economista

El caballito de batalla de los sistemas tributarios de América Latina con recaudación comparable a la de los países OCDE es el IVA. Pero países como Costa Rica, Uruguay y Perú le han dado un sello particular para limitar la regresión que le caracteriza: lo han personalizado. De acuerdo con investigaciones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en estos países gravaron todos los bienes y servicios de consumo a un tipo unificado: alimentos chatarra, alcohol, tabaco o bien, combustibles. Sostienen exenciones en alimentos de consumo básico y generalizaron la tasa en todo el país.

P.C. América Latina, reforma fiscal

La Jornada

Inaugurarán vuelo entre Rusia y México a partir del 23 de octubre

Susana González G.

México, DF. A partir del próximo 23 de octubre se inaugurará un nuevo vuelo entre Rusia y México, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). Preciso que el anuncio fue hecho por Vladimir Dorofeev, director de la empresa Versa, una de las tour operadoras más importantes de la Federación de Rusia, ante la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, en el marco de la visita oficial que realiza el presidente Enrique Peña Nieto a Rusia, con motivo de la Cumbre del G20.

P.C. turismo

Reactivación económica mundial, “muy débil aún con riesgos”; G-20

Afp

San Petersburgo. Los países del G20 reunidos en cumbre en San Petersburgo estimaron en su comunicado final que la reactivación económica mundial sigue siendo "muy débil" debido a los riesgos ligados a las economías de los países emergentes. "A pesar de nuestras acciones, la reactivación es muy débil y persisten los riesgos" en particular los vinculados a la "desaceleración del crecimiento de las economías emergentes, que refleja en algunos casos el efecto de una volatilidad de los flujos de capital, de las condiciones financieras más difíciles y de una volatilidad de los precios de las materias primas", según el texto final que se difundió al concluir la cumbre de dos días.

P.C. economía mundial, G-20

El País

Un conflicto de poder muy poco educativo

Verónica Calderón México 6 SEP 2013 - 03:14 CET14

México dedica el 6,2% del gasto de su PIB a educación, una cifra muy cercana al 6,3% que es el promedio entre una treintena de países de la OCDE, pero ocupa el último lugar en el informe Pisa en educación. El 93% del dinero destinado a la educación pública va a pagar salarios, pero el país no sabe exactamente cuántos profesores hay. Solo la mitad de los alumnos que entran a la primaria terminan el curso y siete de cada 10 adolescentes no entienden lo que leen o no saben multiplicar. El estado de la educación pública es una de las asignaturas pendientes más dolorosas del país hispanohablante más poblado del mundo.

P.C. educación, sindicatos, OCDE, Pisa

Rajoy se compromete en el G-20 a bajar la deuda a partir del próximo 2016

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, se ha comprometido en la cumbre del G20 de San Petersburgo a reducir el ratio de deuda/PIB a partir del año 2016 y a seguir con las reformas estructurales para hacer frente al principal reto del actual contexto económico: fortalecer la recuperación económica, crecer y volver a crear empleo. Así lo ha señalado Rajoy en una rueda de prensa posterior a la cumbre, donde ha concretado que España se ha comprometido a avanzar en medidas para impulsar el emprendimiento, en la garantía de la unidad regulatoria del mercado en España y la ley de desindexación de la economía.

P.C. G-20, crisis, deuda

La industria española modera su caída al 1,4% en el inicio del tercer trimestre

El País Madrid 6 SEP 2013 - 09:48 CET

La industria española mantiene su contracción, pero no tanto. El principal indicador de actividad del sector, el Índice de Producción Industrial que publica mensualmente el INE, recoge en julio una caída del 1,4% con respecto al mismo mes de 2012. Con ello y a la espera de confirmar el inicio de la recuperación que ya anuncia el Gobierno, la industria aprovecha el tirón de las exportaciones para moderar su desplome, ya que en junio retrocedía a un ritmo muy superior del 2,2%. En cualquier caso, acumula 23 meses consecutivos a la baja.

P.C.INE, industria, producción

Pemex dice que negocia con YPF para invertir en Argentina en 2018

Alejandro Rebossio Buenos Aires 5 SEP 2013 - 19:50 CET46

La petrolera estatal mexicana Pemex tiene el 9,3% de Repsol y es su tercer mayor accionista. Sin embargo, eso no cierra las puertas a una negociación con la estatal argentina YPF para explotar juntas uno de los mayores yacimientos de hidrocarburos no convencionales, Vaca Muerta, en el sur de Argentina. Así lo ha confirmado este jueves en Buenos Aires el consejero independiente de Pemex Gas y Petroquímica Básica, Mario Gabriel Budebo, que expuso en un congreso latinoamericano de petróleo y gas obtenidos con fracking (fractura hidráulica). Eso sí, ha aclarado que Pemex no invertiría en Argentina en el corto plazo sino dentro de unos años, después de recuperar su producción en México. Repsol no solo ha demandado en tribunales internacionales a Argentina por la expropiación del 51% que tenía en YPF hasta 2012 sino que ha litigado contra dos petroleras que han negociado con la petrolera argentina por la explotación de Vaca Muerta, que había sido descubierto en 2010.

P.C. PEMEX, inversión